

TEMA: Asistencia Social

SUBTEMA: Gobierno propone recorte

REFERENCIA: Animal Político. (9 de septiembre de 2020).Gobierno propone recorte de 20% a Jóvenes Construyendo el Futuro. Recuperado de: bit.ly/2Iv8dN7

NOTA:

Gobierno propone recorte de 20% a Jóvenes Construyendo el Futuro.

El programa Jóvenes Construyendo el Futuro, la principal estrategia para atender a jóvenes en la administración del presidente Andrés Manuel López Obrador, tendrá un recorte de 20% en términos reales para el próximo año, según el proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación 2021.

El proyecto entregado este martes en la Cámara de Diputados plantea que dicho programa tenga 20 mil 600 millones de pesos para 2021, lo que significaría recorte con respecto a los 24 mil 956 millones de pesos que recibió para 2020.

El programa busca atender a los jóvenes entre 18 y 29 años que no han tienen opciones de estudiar y trabajar a través de capacitación en empresas o pequeños negocios durante un año, recibiendo 3 mil 600 pesos mensuales como beca, y con la intención de integrarlos al mercado laboral.



Sin embargo, la Secretaría del Trabajo estima que sólo 3 de cada 10 jóvenes becados en el primer año de operación del programa sería contratado, según reconoció el exsubsecretario de Empleo, Horacio Duarte en una entrevista con El Financiero.

Además, aunque los jóvenes son afiliados al IMSS durante la capacitación, en casos como Pedro Lezama, quien tuvo un accidente y le dejó con secuelas permanentes que le impedirán conseguir un trabajo común, la Secretaría del Trabajo se ha negado a otorgarle la cobertura médica de por vida, al considerar que no se trata de un trabajador formal.

Esto, pese a que el presidente López Obrador ha insistido en diversas ocasiones que los 900 mil jóvenes integrados a este programa son trabajadores y deberían ser integrados así en las mediciones de creación de trabajo.

En tanto, el programa Sembrando Vida, a cargo de la Secretaría del Bienestar, otro de los principales programas del gobierno, tendría 28 mil 929 millones para 2021, mientras que en 2020 tuvo 28 mil millones 504 millones de pesos.

A través de la siembra de cultivos tradicionales y árboles frutícolas y maderables, campesinos establezcan sistemas productivos agroforestales, con apoyos de 5 mil pesos mensuales.

Sin embargo, en el primer año de operación, la dependencia sólo entregó 13.9 % de los insumos, es decir, 80 millones de plantas de los 575 millones que tenía planeado, y sólo la mitad sobrevivió, reconoció la exsecretaria de Bienestar, María Luisa Albores.

Además, el Coneval recomendó que la entrega de plantas, herramientas e insumos, “estén acordes a los ciclos productivos, puesto que hacerlo de manera posterior generará un alto porcentaje de mortandad de las plantas”, en la evaluación de Diseño de Trabajo de Campo 2019-2020 que presentó en julio pasado.

Otro de los principales programas del gobierno de López Obrador es el de pensiones para Adultos Mayores y que prácticamente quedará igual, con 135 mil 65 millones de pesos de presupuesto para 2021.

El programa Pensión para el Bienestar de las Personas con Discapacidad Permanente tendrá 5% más en términos reales. Mientras en 2020 tuvo 14 mil 197 millones de pesos, se plantea que en 2021 tenga 15 mil 456 millones de pesos.

El Programa de Becas de Educación Básica tendría un aumento de 1.35% en términos reales con mil 912 millones de pesos para 2021.

COMENTARIO:

El programa "Jóvenes Construyendo el Futuro" ha sido catalogado como prioritario durante el gobierno de Andrés Manuel López Obrador, ya que se encarga de atender a los jóvenes a través de una beca por doce meses mientras ellos reciben capacitación en un centro para aprender un trabajo. La beca de Jóvenes Construyendo el Futuro (JCF pasará de 3,600 a 3,748 pesos al mes. Con este incremento, el ingreso de los aprendices tendrá un aumento de 4% entre un año y otro será ligeramente superior al salario mínimo.¹ Sin embargo, el Gobierno propone un recorte del 20% al presupuesto de la beca, debido a que los resultados que ha arrojado en el último año muestran que el programa no ha tenido mucho éxito, ya que solo el 22% de los becarios han obtenido un empleo después de la capacitación. Igualmente hay que recordar que desde sus inicios ha presentado

Inconsistencias en el diseño, por ejemplo, en los objetivos no define el problema que quiere atender. Por lo que a pesar de que se le ha asignado más presupuesto, no ha tenido grandes resultados ya que realmente no está definido cuál es el problema que planea atender y tampoco es seguro que al recibir una capacitación, encuentren trabajo terminando el programa, provocando desincentivar a los jóvenes, ya que no encuentran trabajo de lo que estudiaron ni de lo que se capacitaron.

RESPONSABLE: Itzel Bravo López

¹ El Economista. (28 de enero de 2020). Jóvenes becarios tendrán beca 4% más alta este año. Recuperado de: bit.ly/3kyESy4